

El 22% de los parados tiene titulación superior

Según UGT, en España hay 2,5 millones de subempleados



DANI DUCH / ARCHIVO

Cola ante una oficina de empleo de Madrid a finales de agosto

MADRID Redacción

Dos millones y medio de ocupados están subempleados, se hallan en puestos de trabajo que requieren menos cualificación de la que poseen o hacen menos horas de las que desean. Además, el número de parados con titulación superior es ya de 1,3 millones (el 22% del total de desempleados) y se ha multiplicado por 2,4 veces desde el año 2007, cuando eran 382.000. Son datos que están basados en la EPA y han sido elaborados por la Unión General de Trabajadores (UGT), quien, en un comunicado hecho público ayer, dedica, entre otras cosas, una dura diatriba sobre la reforma laboral.

Dice el comunicado del sindicato que "la reforma laboral, impuesta por el gobierno del PP, que abarata y facilita el despido e impulsa la precariedad y temporalidad de las condiciones laborales, está siendo un instrumento muy útil para todos aque-

llos que optan erróneamente por competir en base únicamente al abaratamiento de los costes laborales". Y añade que en el segundo trimestre del año en curso, según los datos de la Contabilidad Nacional, los costes laborales cayeron un 2,3%, "en clara contraposición con los benefi-

Entre cuatro y cinco de cada diez parados carecen de prestaciones en estos momentos

cios de las empresas que crecieron un 3%".

La central sindical considera que los problemas reales de nuestro mercado de trabajo no hay que buscarlos en el coste del despido, ni en el número de modalidades de contratación ni en los salarios, "como algunos quie-

ren hacer ver, sino en la falta de actividad, la escasez de sectores productivos que generen empleos de calidad y la escasa formación que se dedica a aquellos parados que más lo necesitan". La UGT insiste en que se trata sobre todo de "un problema de dejación de los poderes públicos, de aplicación de políticas económicas erróneas y contraproducentes y de ausencia de visión estratégica para propiciar el cambio de nuestro modelo productivo".

Para el sindicato, la salida de la grave crisis de empleo que padecemos "pasa necesariamente por reforzar las políticas de empleo". Cita, por un lado, las llamadas políticas activas, que son las que aumentan las posibilidades de que el trabajador pueda encontrar empleo, como la orientación, la formación y la mejora de la intermediación laboral. Concretamente, afirma que "es necesario diseñar planes específicos de reinserción laboral para los trabajadores, atendiendo a sus particularidades formativas, profesionales y sectoriales". Critica que se ha hecho todo lo contrario y cita como ejemplo, que la dotación para las políticas activas de empleo se ha recortado en 4.000 millones de euro, reduciéndola a menos de la mitad.

Asimismo, asegura que "en la situación actual es necesario reforzar las redes de protección frente al desempleo". Los datos que aporta son contundentes, ya que casi 4 de cada 10 parados registrados en las oficinas de empleo carecen de prestaciones, cifra que se eleva a 5 de cada 10, si se toma el volumen de desempleados que ofrece la EPA. Evidentemente, "ello está elevando los niveles de pobreza y exclusión social". Y sentencia que "solamente cuando estas situaciones se reviertan se podrá decir con propiedad que estamos saliendo de la crisis". ●